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“巩固创卫成果、建设美丽家园”
知识问答

此次交流活动，老中青专家齐聚一
堂，围绕各自深耕领域，传授临床经验、
分享行业思考、总结领域现状、展望学科
未来。活动相关负责人说，市医学会电
诊超声学分会成立以来，充分发挥平台
优势，注重沟通与协调，勇立潮头，守正
创新，注重青年人才培养、构建合理人才

梯队，坚持学会宗旨，团结和依靠电诊
超声学工作者和会员，与时俱进，开拓进
取，努力工作，在发扬学术民主、加强学
术交流、促进学科进步、促进人才成长方
面取得了良好成绩。

交流活动中，市妇婴医院电诊科
主任李威从加强组织建设保持分会

活力、强化技术创新提升诊断水平、
开展学术交流促进学术繁荣三方面
进行回顾与介绍。并借助民族品牌
设备，通过网络平台，进行实时盆底
会诊教学实操演练，高品质图像质
量 ，顺 畅 5G 信 号 传 送 为 现 代 化 医
学发展提供助力。

伴随着经久不息的掌声，学术分
享交流活动正式落下帷幕。聚四海医
者，用交流点亮未来。一幅幅欣欣向
荣的美好画卷在学术交流中徐徐展
开，医学分会代表以学术交流为支点，
为我市电诊超声学事业发展再次注入
澎湃动能。大家纷纷表示，在未来的

工作中，将继续秉承优良传统，全方位
服务我市医学创新、技术推广和人才
培养，为增进我市人民健康福祉作出
更大贡献。

市妇婴医院相关负责人说：“作为
电诊超声分会主委单位，医院将始终
秉承医者担当的使命，开拓进取，锐意
创新，在区域电诊超声事业高质量发
展进程中贡献力量。”

交 流 活 动 上 ，市 妇 婴 医 院 被 评
为“ 吉 林 省 智 能 盆 底 超 声 培 训 基
地”，中国医师协会超声医师分会副
会长王辉同市妇婴医院院长王西莲
共同揭牌。

共享学术盛宴 共促电诊超声学科发展
市医学会电诊超声学分会举办学术交流活动

提高医疗服务质量 提升患者就医体验
——市资生康复医院综合外科为患者提供优质服务侧记

全媒体记者 魏静

4月17日，市第一人民医院肿瘤科医护人员到铁西区英雄广场开展健康义诊志愿服务活动，通过宣传进一步加强群众防癌抗癌意识，将科学防癌治癌知识
送到群众身边。 本报通讯员 金岩 摄

本报讯（通讯员 李会丹）彰显
医护人员责任与担当，助力全民养
成健康生活方式。4月18日，市中
心人民医院骨一科、骨二科、神经外
二科、眼科等10余名医护人员走进
铁西区天桥社区，开展居民健康义
诊活动。

针对社区老年居民普遍关心的
健康问题，骨一科医生王金亮为大
家科普骨质疏松症相关知识，他从
发病原因、临床表现、预防及治疗等
方面进行了细致讲解。眼科护士长
白晶生动形象地讲解了白内障疾病

知识，并教授白内障识别和眼药水
的使用方法，深受老年人欢迎。

医学知识科普结束后，医护人
员为居民测量血压、血糖，向大家讲
解高血压、糖尿病预防及日常注意
事项，耐心解答居民提出的问题，从
疾病指导到健康教育，体现出市中
心人民医院医护人员的专业内涵。

“健康引领，惠及全民。”骨一科
护士长李会丹说，希望通过此次活
动，进一步提高居民的健康意识，养
成健康的生活方式，不断提高我市
居民健康水平。

守护健康 情暖社区
市中心人民医院医护人员走进铁西区天桥社区开展义诊活动

本报讯（通讯员 张哲）4 月 10
日，市口腔科医疗质量控制中心在
市口腔医院开展培训工作。市口腔
科质控中心成员、全市各级各类医
疗机构口腔科主任、口腔诊所负责
人等60余人参加培训。

多年来，市口腔科质控中心组
织全市口腔同仁召开各类培训活
动，在促进我市口腔医疗专业共
同发展、共同提高方面起到了积
极作用。此次培训活动中，中国
医科大学附属口腔医院正畸科赵
阳医生，以《如何顺利开展隐形矫

正》为题，从正畸基础、医患沟通、
隐形矫治等方面展开讲解，使我
市口腔科医生在隐形矫治技术提
升方面受益匪浅。

活动相关负责人表示，市口腔
科医疗质量控制中心将在今后工
作中创新培训形式，更新培训内
容，制定口腔医护人员培训规划，
着力为口腔医护人员搭建更好的
培训平台，开通更多的培训渠道，
使我市口腔质量管理得到控制和
提高，更好地为人民群众口腔健康
保驾护航。

加强医疗技术水平
保障群众口腔健康

市民如何参与创卫复审？
广大市民群众应自觉遵守

市民“十不”（不随地吐痰、不乱
扔污物、不乱贴乱画、不损坏公
物、不污染泉池、不攀折花木、不
酗酒滋事、不乱穿马路、不说粗
话脏话、不在公共场所吸烟）行
为规范，培养文明健康的生活方
式和行为方式，自觉摒弃不讲卫
生、随地吐痰、乱扔杂物的不良
习惯和不文明行为，培养良好的公
共卫生意识和讲卫生、爱清洁、爱
城市的良好风尚和卫生习惯，形成
人人参与创卫复审的良好氛围。
同时，提高创卫意识，帮助查找和
解决创卫复审工作中存在的不足
和薄弱环节，促进各职能部门积极
改进工作，形成人人参与创卫复审
迎检工作，个个争当创卫模范的工
作格局，为我市的创卫复审工作奠
定良好的群众基础。

按国家卫生城市标准，
创卫复审要抓好哪7个方面
的工作？

爱国卫生组织管理、健康教

育和健康促进、市容环境卫生
（含市场、社区、单位和结合部卫
生等）、生态环境、重点场所卫
生、食品与饮用水安全、疾病防
控与医疗卫生服务。

创卫复审要求群众对
城市卫生状况满意率要
达到多少百分比？

群众对城市卫生状况满意
率≥80%。

创卫复审要求绿化覆
盖率要达到多少百分比？

建 成 区 绿 化 覆 盖 率 ≥
38% ，人 均 公 园 绿 地 面 积 ≥9
平方米。

创卫复审对垃圾收集容
器有哪些要求？

垃圾收集容器整洁密闭，
设置符合规范、摆放整齐，无
散 落 垃 圾 和 积 存 污 水 ，无 苍
蝇孳生，运输车辆密闭整洁，
果皮箱设置内胆。

本报讯（全媒体记者 魏静 通讯员 陆芃竹）为促进我市电诊超声学科发
展、提高全市电诊超声医疗水平，4 月 16 日，市医学会电诊超声学分会举办
学术交流活动，市妇婴医院在活动中分享盆底超声新技术并进行交流。

“促进优质医疗资源扩容和区域均衡布局，坚持预防为主，加强重大慢
性病健康管理，提高基层防病治病和健康管理能力。”市资生医院综合外科
医护人员，以党的二十大精神为指引，增强科室建设，补齐服务短板，打造

“以病人为中心的科室理念”，不断提高患者满意度。

提升科室建设 更新医疗技术
“真是太感谢李主任了，缓解了我

的‘马蹄内翻足’症状，让这困扰了我几
十年的病痛终于有所舒缓。”家住梨树
县的杨女士抑制不住自己的感激之情。

日前，50 岁的杨女士跛着脚来到
市资生康复医院，向医生描述了自己
这“天生”的疾病，希望医生能有办法
治疗这个折磨她几十年的顽疾。“年轻

的时候总因为跛脚走路很自卑，但那时
候家庭条件不好，也没有很好的医疗技
术治疗它。”说起自己的“马蹄内翻足”
病症，杨女士总不免难过。几十年来，她
多次寻医问药，但给出的治疗方式、方法
和可预期的缓解情况都不能让她满意。

“钱不少花，最后可能还是要跛脚走
路。”杨女士说。

市资生康复医院综合外科主任李
强接诊杨女士后，根据医学影像片和多
年的临床治疗经验，与杨女士及其家人
沟通治疗方式及可预见的预期恢复情
况，以达成双方都能理解并接受的治疗
方案。“沟通是整个医治环节中非常重
要的一环，大多数患者是不具备掌握医
学基础知识能力的，如何浅显易懂地让

患者及其家属了解她的病症原理、治疗
方式选择的适宜性非常重要。”李强
说。

经过有效沟通，李强带领医疗团队
对杨女士的病症进行手术治疗，一个星
期后，杨女士满意地办理了出院手续，
并说：“很多年前去看这个病，医生给出
的意见都是几次手术才能让这个症状
缓解，但是李主任医疗团队只给我做了
一次手术，我的走路姿势就不用像原来
那么难看了，真的是太感谢李主任了”。

李强表示，为了提升科室医疗技术
水平，他多次带领团队外出学习，参加
上级医院组织的医术交流活动，积极主
动与行业专家互动学习，与时俱进更新
医疗技术，提升患者就医幸福指数。

优化护理质量 提供暖心服务

就 医 体 验 的 好 坏 不 仅 取 决 于 医
疗技术水平，更需要有优质的配套护
理服务。在优化护理服务方面，科室
护士长王晶深有一套践行了多年方
式 、方 法 。“ 患 者 住 在 医 院 很 难 像 住
在自己家中那样适应，如何缓解患者
的紧张情绪，排除患者的病痛负面情
绪，在护理中十分重要。”王晶说，护
理工作需要有优良的护理技术，更需
要有贴近患者的暖心情怀，要在一举
一动中，让患者感受到服务的温暖，
在 日 常 护 理 中，让患者感受到亲人一
般的照拂。

资生康复医院是一家具有医养结合
的现代化特色诊疗机构，护理服务中的
老年人占比略高，且多数是楼下养护中
心的入住老人。“有些老人因为身体不
适在这边治疗调养，我们经常在换药、

送饭的时候跟他们拉家常，一来二去的
熟起来，他们就像打开了话匣子，拉起
我们护士的手开心地聊他们年轻时候
的事儿。有时候‘出院’回到楼下，儿女
给送来特产、小吃时都会特意来楼上跟
我们分享。”王晶说，医疗护理中，他们
将患者当自己的亲人一般对待，患者才
会放下心中的种种疑虑跟护理人员亲
近，这样能更好地掌握患者需求，以需
求为导向，就能将护理工作做到患者的
心坎儿上。

“我们科室一共有 5 名医生，7 名护
士，全科室12名医疗工作人员始终坚持
全心全意为患者服务的初心。”李强表
示，全科上下将继续秉持务实创新，勇
于奉献的精神，不断提高医疗技术水
平，以更加完善的医疗服务体系，不断
增进患者健康福祉。


